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PRESIDENTE: muy buenos días honorables concejales, muy 

buenos días la personal de planta del concejo, y 

miembros del gabinete que hoy se encuentran con 

nosotros, vamos a empezar esta plenaria virtual el día 

de hoy señor secretario por favor hacemos la 

verificación del quorum.  

 

SECRETARIO: buenos días señor presidente, así mismo 

saludar para saludar a los demás honorables concejales, 

para saludar a los funcionarios del concejo, a todas la 

personas que nos siguen, nos escuchan, nos siguen, y al 

doctor Jorge Isaac Romero Jaimes, quien estará hoy en 

el control del informe de gestión, entonces procedo 

hacer el llamado a lista para verificar el quorum 

honorable concejales, Marina de Jesús  Arévalo Duran 

buenos días a todos presente señor secretario, Luis 

Eduardo Ávila Castelblanco muy buenos días para todos 

honorables concejales a todos lo que nos siguen, 

unidades de apoyo, doctor Jorge Isaac presente señor 

secretario, Javier Ayala Moreno buenos días para todos 

y para todas un saludo especial para el doctor Jorge 

presente señor secretario, Luisa Fernanda Ballesteros 

Canizales muy buenos días compañeros para todos 

presente señor secretario, Carlos Andrés Barajas 

Herreño presente señor secretario, secretario Carlos 

barajas presente me escucha me escucha, si señor 

honorable concejal es que la concejala Luisa 

Ballesteros esta todavía hablando, gracias secretario, 

y honorable concejal Luisa también recibido, Jaime 

Andrés Beltrán Martínez presente secretario muy buenos 

días para todos, Luis Fernando Castañeda Pradilla 

secretario buenos días, saludo a todos presente, 

Francisco Javier Gonzales muy buenos días para todos 

los compañeros concejales, para todos los funcionarios 

del concejo y para toda la administración que está 

presente, y presente señor secretario, Robín Anderson 

Hernández Reyes muy buenos días para todos mi 

compañeros honorables concejales, para los funcionarios 

del concejo de Bucaramanga que nos acompañan, para las 

personas de la administración municipal, para todas las 

personas que nos ven y nos escuchan presente señor 

secretario y muy buenos días, Wilson Danovis Lozano 

Jaimes muy buenos días compañeros y compañeras un 

saludo combativo y entusiasta en esta mañana de hoy, 

donde nos despertamos con esta terrible noticia de la 

vicepresidenta Marta Lucia Ramírez, gracias honorable 

concejal Danovis, Leonardo mancilla Ávila muy buenos 

días para todos un saludo especial a toda la ciudadanía 

que nos ve, que nos escucha, a los funcionarios del 

concejo que todos los días nos acompañan, compañeros y 
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compañeras muy buenos días presente señor secretario, 

Nelson Mantilla Blanco presente señor secretario y 

buenos días para todos, Silvia Viviana Moreno Rueda muy 

buenos días para todos mis compañeros los concejales 

presente señor secretario, Edison Fabián Oviedo Pinzón 

buenos días presente señor secretario, Carlos Felipe 

Parra Rojas buenos días presente, Tito Alberto Rangel 

Arias, Jorge Humberto Rangel Buitrago presente, 

Cristian Andrés Reyes Aguilar presente señor secretario 

buenos días, Antonio Vicente Sanabria Cansino buen día 

para todos presente secretario muchas gracias, 

presidente han respondido a lista 18 honorables 

concejales por lo tanto hay quorum decisorio señor 

presidente para el día de hoy. 

 

PRESIDENTE: por favor leemos el orden del día. 

 

SECRETARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación de quorum. 

 

SEGUNDO: lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

QUINTO: presentación del informe de gestión de la caja 

de provisión social municipal a cargo del doctor Jorge 

Isaac Romero Jaimes. 

 

SEXTO: documentos y comunicaciones. 

 

SEPTIMO: proposiciones y varios, Bucaramanga viernes 12 

de junio del 2020 hora 9:30 de la mañana, presidente 

Jorge Humberto Rangel Buitrago primer vicepresidente 

Nelson Mantilla Blanco, segundo vicepresidente 

Francisco Javier Gonzales y secretario general Henry 

López Beltrán, ha sido leído el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el orden 

del día? 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día por los 

honorables concejales de manera virtual señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: continuamos. 
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SECRETARIO: lectura y aprobación de actas el día de hoy 

no hay actas señor presidente. 

 

PRESIDENTE: continuamos.  

 

SECRETARIO: himno de la ciudad de Bucaramanga, [HIMNO…]    

 

PRESIDENTE: continuamos secretario. 

 

SECRETARIO: quinto,  presentación del informe de 

gestión de la caja de provicion social municipal a 

primer semestre del 2020 cargo del doctor Jorge Isaac 

Romero Jaimes.  

 

PRESIDENTE: listo muchas gracias secretario, tiene la 

palabra el doctor Jorge Isaac. 

 

INTERVENCION DE EL DOCTR JORGE ISAAC ROMERO JAIMES, 

INFORME DE GESTION DE LA CAJA DE PROVISION SOCIAL 

MUNICIPAL: muy buenos días a todos, primero que todo 

felicitarlos por la labor que están haciendo con la 

pandemia ya que es un evento que nunca se había 

presentado en la ciudad y en el país y ustedes son de 

cargo de los ciudadanos son los que recogen las 

iniciativas y recogen los problemas y son los que le 

han dado un manejo practica mente que saben, y respecto 

a la caja gracias ustedes vamos mejorar la caja a 

corto, mediano y largo plazo, entonces hoy estaré 

presentando ante ustedes el informe del primer 

semestre, entonces me hace el favor ingeniero y me pasa 

las diapositivas, páseme la otra hágame el favor, al 

otra hágame el favor, la siguiente más el favor, bueno 

ustedes saben que la parte misional de la caja de 

provisión social es el manejo de las estampillas de 

todos los afiliados de la caja, en este semestre se 

manejaron se 72 solicitudes de cesantías, de los cuales 

se pagaron 63 en forma parcial, dos estampillas 

definitivas, cuatro solicitudes fueron devueltas y 

adicionalmente cuatro quedaron en trámite, el mayor 

porcentaje ese destino de estos rubros, se destinaron 

el 59% para la reforma de vivienda y para compra de 

vivienda del 19%, me hacen favor ingeniero la siguiente 

diapositiva, la cámara actualmente tiene 322 afiliados, 

en gran peso de los afiliados lo tiene el municipio de 

Bucaramanga con un 46% le sigue la dirección de 

tránsito con un 35% y bomberos de Bucaramanga con un 

12%, siguiente, durante el período recibimos un total 

de aportes de todos los entes de la alcaldía por un 

total de 1´96,369,546 pesos eso corresponde al 8,33% 

que nos hace cada entidad mensualmente, siguiente, del 
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presupuesto de ingresos se ejecutó 528,663,332 pesos el 

17% en total, del presupuesto total, aportes patronales 

o sea lo que acabamos de decir son 196 millones que 

corresponden al 14% del presupuestado, rendimientos 

financieros correspondientes a 689,740,732 pesos que 

representa el 46% de los ingresos, siguiente, del 

presupuesto de gastos, tenemos los gastos de 

funcionamiento distribuidos en gastos personales, 

gastos generales y transferencias corrientes cesantías 

definitivas, cesantías parciales de los cuales los 

gastos personales corresponden al 10%, los gastos 

generales corresponden también al 10%, transferencias 

corrientes al 10% y cesantías definitivas 1%, de lo 

ejecutado y cesantías parciales correspondido al dos 

por ciento de lo ejecutado, de los gastos generales el 

servicio de nómina correspondía al 11,13% del total 

presupuestado, las contribuciones de nóminas 

corresponden al 11% de los gastos generales, para 

adquisición de bienes corresponden al 1.22, la 

adquisición de servicios al 2.46 transferencias que 

corresponden a bonos previsionales se ejecutaron 6,65% 

de los 1400 que se tienen proyectados, actualmente 

tenemos de los bonos previsionales ya que están 

solicitados 1216 millones, entonces las cesantías 

definitivas corresponden se recibieron dos afiliados 

que se les pagaron 87596290 pesos, de la cesantías 

parciales se ejecutaron como lo dijimos anteriormente 

la mayoría en reformas de vivienda y en compras de 

vivienda y en educación correspondía a 457 millones, 

respecto a lo que se tiene proyectado con la caja, 

estamos a lo que ustedes nos dijeron a principio de año 

tenemos proyectado transformar la a corto, mediano y 

largo plazo con la compañía ustedes, con el beneficio 

de ustedes y eso seguirá dando en el término del tiempo 

y se le pasará a los informes a ustedes para llegar a 

un acuerdo municipal, donde se logre la mejoría de la 

caja y el cambio de la caja, bueno muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Sr. Secretario, Sr. Secretario disculpe ya 

terminó el informe el director de la caja de previsión 

social, (si Sr. Honorable concejal), a bueno Dr. Muchas 

gracias valen muchas gracias mi Doctor, entendido 

entonces el informe vamos a dar la palabra concejales, 

quien va a tener el uso de la palabra, por favor les 

agradezco por el Chat ya revisamos quien ha pedido el 

uso de la palabra, el concejal Jaime Andrés Beltrán ha 

pedido el uso de la palabra, tiene la palabra concejal 

Beltrán.  
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INTERVNCION DE EL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: 

gracias Presidente un saludo para usted para los 

compañeros, para el director de la caja y su equipo de 

trabajo (concejal eso quiero quite la imagen, la foto o 

su video y deje sola voz porque la señal está difícil 

de internet continúe concejal) la importancia de este 

debate en aras de que Bucaramanga necesita empezar a 

tomar decisiones importantes, en especial hemos venido 

hablando desde comienzo año de la reestructuración de 

la planta laboral y planta física de la alcaldía de 

Bucaramanga, ayer escuchaba a mis compañeros con 

vehemencia en un debate hablando de la importancia de 

transformar, de re ingeniar y re liquidar bomberos de 

Bucaramanga por la inoperancia y ese esa misma 

vehemencia que espero ver hoy, frente a una realidad 

que es innegable si miramos tenemos que hablar que en 

reiteradas oportunidades inclusive desde el año 2018 se 

ha venido proponiendo la liquidación de la caja de 

previsión social municipal de Bucaramanga, o el cambio 

de fondo de su objetivo misional, porque, porque es 

empezamos a ver la caja de previsión social del 

municipio de Bucaramanga tiene como un único objetivo 

la administración y pago de una cesantías  de unos 

empleados que son casi 322 hiciste es mira no se 

justifica que se tenga una entidad completa, que viene 

siendo financiada prácticamente por el giro de recursos 

que se hace a nivel central, que es la alcaldía de 

Bucaramanga para su funcionamiento y sostenimiento, no 

más de un temor al Sr. Director cuánto gana el director 

de la caja, cuánto gana su equipo de trabajo que son 

alrededor de 8 a 12 de personas, cuando esa labor que 

realiza la caja cómo está funcionando hoy la podría ser 

una un máximo dos personas y puesta adscrita a la 

secretaría administrativa fácilmente, el tema es       

repensamos la labor misional de la caja de previsión 

social o la liquidamos completamente, porque hoy en día 

eso se nos está volviendo un desagüe y no lo digo por 

los funcionarios que están sino por la función misional 

que la caja de previsión social en este momento está 

cumpliendo, yo invito al alcalde Juan Carlos cárdenas y 

a su equipo de asesores para que tome la decisión en la 

reestructuración que van a ser en este cuatrienio en 

torno a las oficinas secretarías, creación de unas y 

liquidación de otros que dentro de eso contemple hemos 

que vamos a hacer con la caja de previsión social, 

porque no podemos seguir permitiendo como concejales 

que la caja de previsión social tenga gastos como los 

que está teniendo con un funcionamiento tan bajo tan 

limitado, vuelvo y le digo eso fácilmente lo pueda 

hacer una o dos personas, la pregunta es qué sucedió 
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con la proposición hecha por la misma entidad en 

respuesta del quince de marzo del 2018 a la 

corporación, y si miramos en esa época se estableció la 

transformación de la caja de previsión social en un 

instituto financiero con un objetivo financiero para la 

prestación de servicios financieros y asesoría a 

personas derechos públicos, mediante la ejecución de 

todo tipo de actividades encaminadas a favorecer la 

realización de políticas y programas trazadas de los 

planes de desarrollo, y los planes de acción de la 

entidad pública de orden nacional, departamental o 

municipal, en esa entonces se dijo que fallaba el 

estudio técnico y la elaboración del proyecto de 

transformación, si miramos hay que indicar que en tres 

meses de funcionamiento de esta entidad equivale a 

806814340 es mucho dinero y sí miramos esto lo 

podríamos invertir en obras en proyectos de necesidad, 

solo la nómina de tres meses equivale a siendo 

146320168, esto le cuesta demasiado plata al municipio 

Presidente mantenerla, no tiene sentido alguno, la 

propuesta que yo he venido trazando ya hace varios años 

atrás, liquidamos la casa o le cambiamos su objeto 

misional, y frente al cambio de objeto misional ya hay 

una proposición hecha que se hizo el quince de marzo 

del 2018 donde se planteaba que la caja de previsión 

social se podría constituir como una entidad financiera 

para el beneficio mismo de sus trabajadores, de los 

ciudadanos y sus diferentes proyectos, ha hoy no pasa 

nada, este debate lo quiere implementar y lo quiero 

utilizar Presidente para dejar un precedente claro y 

eso, hay que tomar una decisión, e invitó al alcalde 

Juan Carlos Cárdenas, para que las decisiones que va a 

tomar este año para la transformación de la planta 

física de la administración un tema prioritario sería 

eso, porque como concejal no voy a permitir y creo que 

mis compañeros tampoco que sigamos malgastando dinero 

en una oficina que ha hoy, sólo cumple una labor 

puntual que podría realizar una o dos personas y en 

este momento más de cinco personas hacen parte de esta 

oficina que llamamos caja de previsión, la invitación 

es a que pensemos en función de los recursos no de las 

personas, no conozco al director ni a su equipo de 

trabajo no puedo hablar por ellos, pero sí puedo hablar 

por lo que he visto en los últimos años en el manejo y 

desarrollo en el manejo de la caja de previsión que ha 

hoy está subutilizada y si está generando un gasto 

mayor al que se debe tener, Presidente esa es mi 

iniciativa en aras que si realmente estamos pensando en 

austeridad, estamos pensando en mejoramiento de 

procesos, estamos hablando de efectividad la caja de 
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previsión social podría ser una entidad más efectivas y 

le cambiamos el uso misional o efectivamente entrar a 

liquidarla, y ésta es mi proposición para el día de hoy 

Presidente en aras de realmente poder tener la 

efectividad y la eficiencia lo que queremos con esta 

oficina, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: concejal marina Arévalo tiene el uso de la 

palabra. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

gracias Presidente, no realmente la intervención mía es 

muy breve porque creo que el concejal Jaime Beltrán 

puso en una claridad el contexto de la preocupación, 

simplemente quería decirle al Dr. Jorge Isaac porque lo 

dice al final de su intervención, sobre el haber 

escuchado las recomendaciones que se han hecho en 

tiempos pasados e incluso se ratificaron en el último 

informe de gestión que rindió la caja ante el concejo, 

en el periodo pasado de ordinarias en el cual 

nuevamente insistimos sobre el tema, y creemos que 

realmente el municipio y la caja se están perdiendo la 

gran oportunidad de dos elementos importantes, primero 

volver la caja una institución que verdaderamente 

generen unas posibilidades de ingreso para el 

municipio, sea una institución mucho más proactiva en 

el efecto de lo que cumple, y en segundo lugar 

prestarle un mejor servicio a todos los funcionarios y 

todas las personas que pertenecen a la caja, en qué 

sentido hoy estamos siendo simplemente un puente entre 

los otorgantes del crédito y entregarle están 

libranzas, básicamente eso es como la función 

fundamental entonces los que están ganando son los 

bancos y las instituciones que administran las carteras 

de créditos de nuestros funcionarios, cuando pudiéramos 

hacerlo nosotros mismos y en consecuencia generar no 

solamente una buena disponibilidad de crédito, sino 

unas buenas posibilidades para ellos en mejorar les y 

las tasas menores posibilidades de otorgamiento de 

estos créditos y de paso que esa misma intermediación 

nos dé un beneficio, entonces Dr. Jorge Isaac yo lo que 

creo es que si es posible que hoy nos deje usted una 

propuesta más precisa, no simplemente muy cualitativa 

de que la iniciativa ha sido tomada en cuenta, pero 

para cuando, para nosotros poder saber y desde luego 

hacerle un seguimiento a esa fecha o a ese compromiso 

que usted haga hoy con nosotros si considera que lo 

pueda hacer, porque pues y no desde luego no lo haría, 

gracias Presidente era eso. 
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PRESIDENTE: tiene entonces el uso de la palabra el 

concejal Antonio Sanabria. Concejal Antonio Sanabria ha 

pedido el uso de la palabra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA 

CANSINO: gracias Presidente muy amable, un saludo para 

mis compañeros y para el Dr. Jorge Isaac, recomendarle 

que revise la presentación del informe es una 

recomendación de forma que el acuerdo municipal 022 de 

diciembre del 2007-2016, fue derogado por el acuerdo 

031 del 2018 para que su próximo informe haga ese 

ajuste, con respecto al informe que ha presentado, nos 

dice que en la parte de ejecución presupuestal nos dice 

que se ha presentado adquisiciones de bienes por 

45’700.000, esos 45’700.000 a la fecha en diciembre el 

2019 presentaba un Valor de 28 millones 866 por lo cual 

le solicito nos informen a que corresponde esa 

variación o sea la caja de previsión social ha venido 

comprando inmuebles, quisiera pues que nos entregará 

una relación detallada de cuáles son esos predios que 

ha comprado y cuál ha sido su uso, si están arrendados 

o que informe nos puede entregar al respecto, veo con 

preocupación también que no hizo referencia a los 

laudos jurídicos que tiene la caja de previsión social, 

ayer hablamos con bomberos y el director nos decía que 

pues fue un error, dijo él fue un error pues omitir o 

quizás ocultar esa información y hoy por hoy la 

institución tiene serios problemas financieros porque 

el estado de los procesos que tiene, tienen una 

calificación de un riesgo alto de falló en contra de la 

institución, aquí tenemos una serie de procesos 

también, qué me gustaría que nos hablará de ello, me 

imagino que en su planta de personal jurídico pues nos 

asiste al lado suyo para que nos entregue un informe 

relacionado de cómo es, quisiera también saber si esa 

actividad que está desarrollando la caja de previsión 

de comprar algunos bienes algunos inmuebles, dado que 

la misión de la caja de previsión es administrar el 

8,33% de la cesantías de los empleados de la 

administración de todo lo que es la alcaldía, entonces 

si puede que hubo una reforma de estatutos por la junta 

directiva le autorizó a usted o bueno en su momento a 

partir de cuando sucedió esa autorización, porque los 

estatutos fueron modificados, básicamente eso Dr. Jorge 

Isaac, gracias Presidente.(Presidente activar el 

micrófono). 

 

PRESIDENTE: gracias Sr. Carlos Santos, vemos que no hay 

más intervenciones concejales, pide la palabra el 

concejal Carlos barajas, tiene el uso de la palabra. 
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INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

Gracias Presidente buenos días, buenos días a los demás 

asistentes a la plenaria virtual de hoy, Presidente que 

uno sorprendido porque no alcanza uno, y lo digo con 

mucho respeto, no alcanza uno a sentarse acomodarse 

cuando nos dimos cuenta el director de la caja ya había 

terminado el informe, creo que le hizo falta 

profundizar en muchos temas tengo una pregunta muy 

puntual para el sr. Director y es que el fuerte de la 

caja son muchos bomberos personas que hoy trabajan en 

el cuerpo de bomberos de Bucaramanga, creo que la caja 

se sostiene, por lo menos con más del 50% de los 

aportes de los bomberos y hay mucho personal que está a 

punto de pensionarse, que está afiliado a la caja a 

nosotros gustaría más que esto que acaba de contar de 

relatar nos de manera tan veloz y ese informe que nos 

llegó, es que nos cuente cuál va a ser la proyección de 

la caja porque es que se viene hablando de muchas 

administraciones, la anterior y también la anterior de 

que la caja no tiene futuro, cuál es la proyección de 

la caja porque creo que la corporación de manera 

responsable con la ciudad debe exigir a esta 

administración a que tome decisiones contundentes 

frente a la caja en cuanto a ese gasto de burocracia, 

ese gasto que se está generando de manera innecesaria 

entonces si la caja no tiene proyector qué pasa cuando 

todos esos pensionados, esas personas que están ya a 

punto que están en la condición de prevención a las se 

retiren y se lleven su cesantías la caja no va tener 

flujo de recaudo hay creo que va a desaparecer, 

entonces sí sería bueno que nos contaran y que miramos 

una propuesta de cómo liquidar la cara, la caja debe 

acabarse porque es un gasto que está teniendo el erario 

en un escenario burocrático que desafortunadamente no 

le está arrojando resultados de acción o de 

satisfacción de necesidades colectivas al municipio 

Bucaramanga y que esos recursos se podría re invertir 

en otras secretarías en donde desde hace llega a la 

comunidad con soluciones efectivas, entonces sí me 

gustaría Sr. Director que nos hablará de la proyección, 

de cuántas personas están a punto de irse de la caja 

por su condición de pre pensionados y cuál será la 

suerte de la caja cuando esas personas en hora buena 

vayan a descansar de su buen retiro en uso de su 

pensión, gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal, tiene el uso de la 

palabra el concejal Francisco Javier Gonzales Gamboa. 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 11 

de 27 

 

  
INTERVNCION DE EL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALES 

GAMNOA: Sr. Presidente muchas gracias, agradecer a los 

compañeros y al Dr. Jorge Isaac, simplemente pues para 

hacer un llamado a la administración en el sentido que 

lo han expresado muchos compañeros, entendemos que la 

administración municipal va hacer una reestructuración 

de la planta de la alcaldía y sí sería muy importante 

que estos temas, que hoy estamos acá pues tocando, 

precisamente se revisen en la reestructuración porque 

no podemos tener digamos una burocracia de este nivel 

en la alcaldía municipal y menos después de todo este 

problema económico que nos va a dejar la pandemia del 

COVID en nuestra ciudad y desde luego en nuestro país, 

pero también quisiera hacer un llamado respetuoso desde 

luego por la protección de los derechos laborales de 

cada uno de los empleados de esta institución, en el 

sentido de que bien podemos solicitar a la alcaldía se 

tenga en cuenta a la reubicación de estas personas o lo 

que proponían algunos de si se le va a cambiar el 

objeto o misional o sea se elevan agregar actividades a 

esta institución que también podría ser una solución 

válida todo esto reitero en aras de no afectar los 

ingresos y la estabilidad, que vienen recibiendo las 

personas que trabajan en la planta de personal de esta 

entidad, que evidentemente en el paso de los años fue 

perdiendo de pronto el alcance y la importancia que en 

algún momento tuvo, esto era digamos lo que quería 

agregar Sr. Presidente muchas gracias por el uso de la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: es que he tenido problemas aquí con la 

conectividad, ya terminar la intervención concejal 

entonces, a usted concejal Pacho, he tenido 

dificultades aquí de conectividad pero vamos aquí 

seguimos, tiene la palabra la concejal Silvia. 

(Presidente creo que es mi compañera Luisa).  

  

SECRETARIO: Luisa Presidente Luisa. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias Sr. Secretario, es que mi 

chat no me sirve, entonces tiene la palabra la concejal 

Luisa Fernanda y seguidamente el concejal Luis Ávila.   

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: muchas gracias Presidente por el uso de la 

palabra nuevamente buenos días, un saludo muy especial, 

bueno con la expedición del secreto 488 del 2020 se 

autorizó el retiro de la cesantías de los fondos 

privados de las personas, que se quedaron sin empleo o 

que sus ingresos disminuyeron notablemente tras la 
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emergencia que estamos pasando ocasionada por el 

coronavirus, y que también contempla algunos beneficios 

económicos para los usuarios de las cajas de 

compensación quisiera preguntar si en el caso de las 

cajas de previsión se contempla alguna clase de 

beneficio con la situación del COVID y de ser así que 

se ha puesto en marcha y cuál en la propuesta que se ha 

tenido para la comunidad, y con respecto al informe de 

gestión que hemos realizado según ese informe de 

gestión la planta de personal tiene más cargos vacantes 

que cargos ocupados y he escuchado el informe de 

gestión que no sobrepasó los cinco minutos, siendo que 

podría realizarse su operatividad que podría traducirse 

en estos momentos se está dando un mensaje que es una 

entidad burocrática y nosotros pues como concejales 

tenemos que hacer control y más en una situación que se 

está viviendo de tanta restricción y de tanta 

austeridad que necesitan municipio, muchísimas gracias 

Presidente por el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal, tiene entonces el 

concejal Luis Ávila el uso de la palabra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: 

Presidente muchas gracias un saludo para todos en este 

día, honorables concejales, a todos los que nos siguen 

en las redes Dr. Jorge Isaac, mis preguntas son muy 

puntuales tenemos 322 afiliados Dr. Jorge Isaac, pero a 

mí me causa curiosidad que porque en las instituciones 

está afiliación es tan baja, por ejemplo en el inerva 

solamente se refleja un solo afiliado, que podemos 

hacer para que estas personas los empleados se afilien 

a la caja de prevención, porque como lo mencionan los 

honorables concejales que me han antecedido pues el más 

viable pasar a otra entidad a que sea administrada de 

allá y qué pues la planta que se elabora sea reubicada, 

porque realmente pues si se ve que es muy bajo y pues 

deberíamos de pronto mirar esa situación para que las 

personas se afilien y generemos una nueva opción una 

gran oportunidad y que la caja cumpla funciones que 

pues como hemos tenido ejemplos en otras cajas de 

compensación que son del sector privado que nosotros 

las hemos visto que tienen diferentes programas ayudas 

capacitaciones, que son oportunidades que podemos hacer 

y qué la planta a nivel administrativo pues tendría una 

gran opción para trabajar con usted de la mano, 

básicamente es eso Dr. Jorge Isaac para que podemos 

hacer nosotros desde ahí que la caja de prevención para 

que traer y cautivar a nuestros usuarios, muchas 

gracias. 
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PRESIDENTE: concejal Ávila (si Sr. Ya termine), 

entonces Sr. Secretario se me oye. 

 

SECRETARIO: sí Sr. Continué. 

 

PRESIDENTE: entonces por favor, ya terminada las 

intervenciones, vamos a decirle al Dr. Jorge Isaac que 

por favor las preguntas de los concejales sí va hacer 

la intervención y lo siguiente a lo más complejo nos 

responda por escrito. Entonces tiene la palabra Dr. 

Jorge Isaac Romero director de la caja de previsión 

social. 

 

SECRETARIO: perdón un momento Dr., Señor Presidente 

para registrar la asistencia del honorable concejal 

Tito Rangel que ha tenido problemas con el ingreso, y 

así mismo para hacer la aclaración que usted hizo de la 

concejala Luisa de que nos había quien es, si tienen la 

razón porque ella es hablar no tiene registrado, ella 

no tiene nombre y en el chat del celular entonces, para 

hacer esas dos aclaraciones y afirmaciones Sr. 

Presidente puede seguir Dr. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias Sr. Secretario por hacer la 

aclaración para tener esa claridad, entonces. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Sr. 

Presidente disculpe, Sr. Presidente Nelson es para 

registrar que estoy aquí ya, ya logre organizar aquí mi 

problema de red esto dará inicio pero se me cayó 

concejal Tito Rangel. 

 

PRESIDENTE: aprobado concejal Tito Rangel entonces ya 

al Sr. Secretario, ¿sí? 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

es que ahorita se me cayó el internet inocente punto 

vamos, si todavía estamos en el informe de gestión de 

la caja para pedirle la palabra. 

 

PRESIDENTE: el concejal Cristian reyes ya terminamos 

intervención y ya está rindiendo el informe final el 

director de la caja de previsión, si quiere ahora que 

en proposiciones y varios, (listo Presidente muchas 

gracias). 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE ISAAC ROMERO DIRECTOR DE 

LA CAJA DE PREVISION SOCIAL: primero que todo 

agradecerle a los honorables concejales sus 

interlocuciones, y si realmente la caja necesita un 
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gran cambio y hacía allá y lo vamos a lograr con 

ustedes, o sea ese proyecto toca retomar todo lo que os 

hacerle tomando todos los proyectos que se han hecho 

para incautar la cara hacia una institución financiera 

que genere muchas cosas y muchas expectativas, pero uno 

hablando de demagógicamente, hay que hacer un buen 

proyecto, entonces voy a tomar todas las apreciaciones 

y las voy a contestar a profundidad hacía bien ustedes 

quieren, adicionalmente se tiene que mirar muchas cosas 

por lo menos con la cuestión del recaudo, por lo menos 

el concejal barajas me puede ayudar en el tema que las 

estampillas retroactivas no son lo mismo que la 

cesantía normal después de la ley 50 del 90 hay dos 

tipo de cesantías, la cesantía retroactivas y la 

cesantías como quedaron estipuladas en esas que 

quedaron en un fondo de cesantías privado, y entonces, 

hay que mirar también el recaudo porque ese 8,33% no 

corresponde en realidad a lo que genera una persona que 

tiene retroactividad, porque recuerde que el peso de la 

cesantía retroactiva más o menos, a lo que se está 

cocinando actualmente corresponde a un promedio del 40 

de lo que realmente debiera devengar de cesantías cada 

uno de los afiliados, y también se está mirando que por 

lo menos que se afilien también los otros empleados de 

la alcaldía, para hacer robustecer la caja con el otro 

tipo de cesantías que tienen y crear una institución 

financiera, que le generen bienestar a todos los 

afiliados que los afiliados no solamente cumplan el 

ciclo sino que continúen afiliados a la caja, que se 

genere un bienestar que sea una familia, entonces todas 

esas propuestas que ustedes me están haciendo se las 

voy a responder por escrito y sea ustedes bien tema y 

con el apoyo ustedes vamos a transformar la caja. 

 

PRESIDENTE: bueno esto esa fue la intervención 

entonces, bastante precisa. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Presidente, me permitió minuto una pregunta al Dr. 

Jorge Isaac una aclaración simplemente, una aclaración. 

 

SECRETARIO: Presidente también de igual manera, si 

escuchó el WASSAP que le envié o sino para que un 

receso de un minuto. 

 

PRESIDENTE: permítame entonces vamos a dar un receso. 

Concejales. Favor llamar a lista. 

 

SECRETARIO: sí señor, honorables concejales entonces 

llamado a lista, Marina de Jesús Arévalo Duran 
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presente, Luis Eduardo Ávila Castelblanco presente, 

Javier Ayala Moreno presente secretario, Luisa Fernanda 

ballesteros, Carlos Andrés barajas Herreño, Jaime 

Andrés Beltrán Martínez presente Sr. Secretario, 

recibido honorable concejal, Luis Fernando Castañeda 

Pradilla, secretario que pena Carlos barajas presente 

que pena, discúlpenme secretario presente, recibido, 

honorables concejales Carlos Andrés Barajas y Luis 

Fernando Castañeda, Francisco Javier Gonzales presente 

Sr. Secretario, Robín Anderson Hernández Reyes presente 

Sr. Secretario, Wilson Danovis Lozano Jaimes presente 

Sr. Secretario, Leonardo Mancilla Ávila presente Sr. 

Secretario, Nelson Mantilla Blanco gracias presente 

pido excusas he tenido bastantes problemas con la 

conectividad pero aquí estamos presentes Sr. 

Secretario, sí Sr. Acidez ha habido bastantes 

inconvenientes de conectividad, Silvia Viviana Moreno 

Rueda Édison Fabián Oviedo Pinzón presente Sr. 

Secretario, Carlos Felipe Parra Rojas presente, Tito 

Alberto Rangel Arias presente secretario, Jorge 

Humberto lo Rangel Buitrago, Cristian Reyes Aguilar, 

Antonio Vicente Sanabria Cansino presente secretario, 

han respondido a lista quince honorables concejales por 

lo tanto el quórum decisorio y podemos proseguir con el 

informe. 

 

PRESIDENTE: gracias Sr. Secretario, entonces concejal 

Cristian Reyes usted no había intervenido entonces 

tiene el uso de la palabra, seguidamente la concejal 

Marina que tienen una observación una aclaración, de 

una duda de pregunta. Entonces concejal Christian reyes 

tiene el uso de la palabra. Concejal marina entonces 

tiene la palabra usted mientras tanto. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Presidente mire, yo lo que quiero decirle al Dr. Jorge 

Isaac qué debe quedar muy claro en esta plenaria, que 

el concejo ha hecho una serie de recomendaciones para 

que la caja mire la posibilidad de poderse transformar, 

esto previo a las consultas jurídicas de rigor que se 

deben hacer, en razón a que los recursos que administra 

la caja son recursos que requieren tener cuidado en su 

volatilidad, porque, porque son recursos que provienen 

de las prestaciones de la cesantías de los trabajadores 

y algunos de ellos, por el solo hecho de tener una 

destinación específica debe observarse un perfecto 

cuidado en la administración de estos recursos, quiero 

decir con esto Dr. Jorge Isaac, que cualquier proyecto 

que la caja inicie o que la administración inicial, 

debe presentarnos al concejo que se pudo estudiar y que 
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la viabilidad jurídica cabe dentro de toda rigurosidad 

legal, esa es la aclaración que quiero hacer Señor 

Presidente, no que después resulte que el consejo 

recomendó o sugirió o qué le digo la caja que hiciera 

esto teóricamente no había ninguna viabilidad, entonces 

es importante hacer esa aclaración, gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: entonces continúa concejal Cristian Reyes. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

Bueno muchas gracias Presidente cordial saludo para 

usted, para los compañeros para el Dr. Jorge Isaac y 

para todas las personas que nos acompañan el día de 

hoy, hoy debate de control político de la caja de 

previsión social, otro ente del municipio, que más que 

ser del municipio es de los empleados que hacen parte 

de los socios prácticamente de este ente tan 

importante, que estamos hablando que estamos frente a 

una situación grave donde tenemos que optimizar y darle 

un buen manejo de los recursos, yo creo que la caja de 

previsión marejada unos recursos bastante altos, y a mí 

me gustaría preguntarle al Dr. Jorge, sobre el tema de 

ese presupuesto de esos recursos de los servidores 

públicos que son afiliados a la caja de compensación, 

que de inversión se les están dando si estos mismos se 

les viene dando un crédito a la alcaldía municipal, o 

es tan solamente a unos intereses o una rentabilidad 

financiera, para diferente instituciones este pasa 

dentro de su informe, Dr. Si he tenido pues el 

pronunciamiento de muchos de los afiliados que 

manifiestan que la caja no les ha hecho el 

acompañamiento, en esta época de pandemia, en esta 

época de crisis, es que es muy importante obviamente 

son prácticamente los dueños de esos recursos, que 

también la rentabilidad que tiene los mismos se llame a 

preguntarles qué acciones o que rentabilidad, la 

rentabilidad como la pueden optimizar para que ellos 

también tengan beneficios a la fecha, entonces también 

en el debate de control pasado habíamos hablado, de 

unos predios que se compraron uno en la calle 33 por 

1300 millones, es la proyección de esa inversión, que 

buscamos, pues nos decía en esa época que era mejor a 

rentabilidad pero qué estamos haciendo con ese bien, se 

vuelve un bien inmueble sin uso específico y nosotros 

pues en estos momentos lo que tenemos es que aprovechar 

todos los recursos, entonces definitivamente tenemos 

que mirar el tema de la burocracia como lo han dicho 

varios de mis compañeros, si la caja es posible 

reorganizar la institucionalmente y llevarla al 

alcaldía y evitar pues un gasto de funcionamiento lo 
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vemos a usted porque siempre son 1300 casi millones de 

pesos que se están dando en gasto de funcionamiento y 

hoy en día tenemos nosotros que darle a la ciudadanía 

el mensaje que es de la misma administración, se van a 

cuidar los recursos públicos el gasto público, entonces 

tratar a su mínima expresión bajar esos recursos de 

gasto y mirar entonces cómo se ven más beneficiado los 

dueños de este dinero y estos servidores públicos, que 

ya llevan muchos años estos dineros estos recursos hay 

bajo la rentabilidad y sobre el mandato de la caja de 

previsión, entonces esa es mi recomendación si no 

queremos que las entidades públicas se liquiden, 

tenemos que ser tener una austeridad muy muy importante 

en este período en esta crisis y también tener en 

cuenta a los socios, si en algún momento se van hacer 

créditos o se van a prestar estos recursos, me gustaría 

saber se está recursos son prestados a la 

administración central recursos de la caja, hay que 

contarle a los socios al menos qué manera se les está 

dando a estos dineros, muchas gracias Presidente esa es 

mi inquietud y de resto seguir trabajando para el 

fortalecimiento de las instituciones pero que se 

optimicen bien los recursos. 

 

PRESIDENTE: entonces demos la continuidad, el Dr. Jorge 

Isaac ya nos había dado la precisión del concepto de 

él, ¿entonces tiene algo más por añadir Dr. Jorge 

Isaac? 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE ISAAC: no que tomaré 

todas las recomendaciones que nos han dado, no 

solamente del concejo municipal, entonces 

aprovecharemos darle un cambio la caja con el 

beneplácito de ellos y con el acompañamiento de la 

corporación para que se cree bienestar de todos los 

habidos y eso también generen bienestar a la alcaldía, 

entonces todo esto va a generar o sea yo les voy a 

contestar a ustedes por escrito y esto va a generar qué 

cambios se le puede dar al alcaldía, con el 

acompañamiento de la experiencia de que tienen 

proyectos con la concejal Marina, con el acompañamiento 

jurídico del concejal Barajas yo los voy a consultar 

les voy a pasar viabilidad que comer puede acompañar, 

voy al conocimiento de todo lo que se va hacer del 

proyecto, y entonces todo lo pasaré por escrito, 

entonces esa es mi participación. Y es el compromiso. 

 

PRESIDENTE: perfecto me Doctor muchas gracias entonces 

usted lo acaba de decir lo que tenía que pasar por 

escrito a las inquietudes de los concejales, lo que le 
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plantearon todos, entonces Sr. Secretario continuamos 

con el orden del día. 

 

SECREATARIO: sí Sr. Presidente, entonces continuamos 

con el punto sexto, lectura documentos y comunicaciones 

Sr. Presidente ayer había una comunicación que quedó 

pendiente, y eh Sr. Presidente con la venia suya para 

dar lectura. 

 

PRESIDENTE: démosle lectura sí Señor. 

 

SECRETARIO: entonces Sr. Presidente, es el documento ha 

llegado por el director de bomberos ya procedo a 

leerlo, entonces Sr. Presidente era los estados 

financieros de los cuales ayer se estaba debatiendo, 

que no habían sido allegados, entonces estos fueron 

enviados por el director de bomberos ayer, a través de 

WASSAP y el correo electrónico, entonces la secretaría 

General ayer mismo había procedido hacer una 

comunicación pues informándole a todos los honorables 

concejales, de igual manera pues ustedes ya se dieron 

cuenta que fue enviada al correo del comunicado ese a 

los honorables concejales de manera atenta me permito, 

archivo adjunto los estados financieros de enero a 

marzo del 2020 del cuerpo de bomberos, entonces para su 

conocimiento, ese es el comunicado que había quedado 

pendiente del día ayer Sr. Presidente. 

 

PRESIDENTE: perfecto Sr. Secretario algo otra 

comunicación. 

 

SECRETARIO: no Sr. Presidente por el momento no. 

 

PRESIDENTE: perfecto Sr. Secretario, entonces continúe 

con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Sr. Presidente continuamos con el punto 

séptimo proposiciones y asuntos varios, hay una 

proposición para dar lectura y obviamente la respectiva 

discusión por todos los honorables concejales y por 

ende la respectiva aprobación sí o no. 

 

PRESIDENTE: entonces gastamos en proposiciones y varios 

Sr. Secretario. 

 

SECRETARIO: sí Sr. Hay una proposición. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces ha pedido la palabra el 

concejal Leonardo Mansilla en proposiciones y varios, 
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seguidamente leemos la proposición. Tiene la palabra 

honorable concejal Leonardo mancilla. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: gracias 

presidentes que ahorita no tuve la oportunidad a 

describir para pedir la palabra la intervención del Dr. 

Jorge en cuanto a la caja de previsión social, yo creo 

muy importante de todos los aportes que hoy hicieron 

los concejales creo que son válidas las propuestas y 

dos proposiciones en cuanto a que la caja de previsión 

social debe reorganizarse, pero a mí me parece muy 

importante es escuchar a los socios de la caja de 

previsión social, a estos empleados, si ellos quieren 

que la caja de previsión social se acabe o que ellos 

también tengan unas propuestas porque la caja de 

previsión social mal o bien también le ha servido a 

estas personas, estos funcionarios que llevan años 

trabajando, yo a modo de sugerencia de digo es al 

alcalde y la administración de pasar un proyecto de 

acuerdo en el cual se reorganice la caja de previsión 

social, que se van de los elementos de burocracia estos 

puestos lo que a veces no están acarreando son gastos 

pero que tampoco desaparezca así como así, que 

cambiemos la figura caja de previsión social que vaya 

de pronto una secretaría, pero que no pierdan esos 

beneficios porque estos son socios también, hay unos 

que se han favorecido por la caja de previsión social y 

qué mal o bien les ha servido, entonces creo que es muy 

necesario escucharlos a ellos antes de tomar cualquier 

decisión igual estas personas siempre son las que le 

sirven, a la ciudadanía a los que han venido trabajando 

y es esencial escuchar a estos funcionarios, esa era mi 

intervención Presidente le agradezco mucho. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal, entonces quien más ha 

pedido el uso de la palabra el proposiciones y varios, 

de no haber más uso de la palabra le a la proposición 

Sr. Secretario. 

 

SECRETARIO: sí Sr. Presidente, entonces la proposición 

de la siguiente, Bucaramanga Junio 12 del 2020 Señores 

honorables concejales, consejo del municipio 

Bucaramanga. Asunto proposición con el fin de conocer 

por parte de las autoridades competentes los avances, 

los estudios técnicos judiciales y administrativos. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: 

Presidente para una moción.  

 

PRESIDENTE: tiene la palabra promoción concejal Ávila. 
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INTERVNCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: 

Henry es que no se le escucha bien no se le entiende 

bien y necesitamos escuchar claramente la proposición. 

 

SECRETARIO: listos y Sr. Ya. Proposición, Bucaramanga 

Junio 12 del 2020, Señores honorables concejales, 

consejo del municipio Bucaramanga. Asunto proposición 

con el fin de conocer por parte de las entidades y 

autoridades competentes los avances, los estudios 

técnicos judiciales y administrativos que están 

adelantando con respecto a la amenaza ambiental que 

representa MINESA con el páramo de San Turban, de 

conformidad con el articulado del acuerdo 031, me sirvo 

realizar en plenaria la siguiente proposición, me digo 

a los honorables concejales con el propósito de invitar 

a la Dr.ª Zoraida Ortiz gerente del acueducto 

metropolitano de Bucaramanga y su equipo técnico, el 

arquitecto Samuel Jaimes, director del área 

metropolitana y al Dr. El ver Panqueda subsecretario 

del ambiente del municipio de Bucaramanga, con la 

finalidad de socializar y dar a conocer los resultados 

de los estudios técnicos que han realizado por parte de 

estas entidades para intervenir dentro del proceso 

administrativo de licencia ambiental del proyecto de 

explotación subterránea de minerales auroargentiferos 

Soto norte, de la multinacional de emiratos árabes 

MINESA, con radicado 20-19 022046-1-00 de fecha 25 de 

febrero del 2019 y número de trámite 100-2019 que se 

adelanta ante las autoridad nacional de licencias 

ambientales, para tales efectos de solicita a las 

entidades invitadas llegar al consejo de Bucaramanga, 

con copia del informe de estudios realizados que son 

los resultados de procesos contractuales públicos que 

han adelantado a estas entidades, cumpliendo con los 

fines esenciales del estado pendiente a garantizar el 

derecho humano del agua y el ambiente sano del 

municipio de Bucaramanga, en sesión plenaria. 

 

PRESIDENTE: Sr. Secretario disculpe, vamos a tener que 

dejar la lectura la proposición no se, que se oiga que 

se escuche bien porque hay mucha interferencia y no 

podemos oír bien la proposición, será que usted nos 

pueda ser el favor de enviarla al correo de todos los 

concejales para que la pueda leer y el día de mañana 

entonces le damos lectura la proposición secretario 

gracias. 

 

SECRETARIO: claro que sí Sr. Presidente, así será, 

entonces sucede a enviarla a todos los honorables 

concejales. 
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INTERVNCION DE EL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: 

Presidente para hablar algo acerca la proposición algo 

cortico. 

 

PRESIDENTE: concejal permítame, la situación en la 

siguiente, yo considero que la mesa directiva como 

estamos por este medio virtual y no siempre contamos 

con buena conectividad a veces unos otros no, entonces 

Sr. Secretario las proposiciones que van a presentar 

los corporados no las envía por el correo día previo, 

para leer las bien y tener el conocimiento bien ya 

cuando se las lea Sr. Secretario entonces todos tenemos 

conocimiento, entonces para establecerlo así Dr. Henry 

secretario del concejo. 

 

SECRETARIO: sí Sr. Presidente así será. 

 

PRESIDENTE: gracias Sr. Secretario cuartillo también 

debo dar fe de su compromiso y usted está pendiente de 

hacer muy bien su trabajo pero el tema ya de la red y 

de la conectividad ya de fuerza mayor y se sale ya ha 

de en la responsabilidad de cualquiera de nosotros, 

entonces así superamos ese inconveniente, tiene la 

palabra concejal parra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

gracias Presidente creo que la había pedido mi 

compañero Danovis, si quiere me adelanto en y mi 

compañero ahorita lo pone presente, que es esto 

compañeros es que en el proceso de trámite 

licenciamiento a ambiental la alcaldía Bucaramanga 

junto con el área metropolitana y el acueducto viene 

desarrollando un proceso de esa técnica jurídica y 

social que eso es parte de lo que todo nosotros también 

propusimos dentro del plan de desarrollo, pero es 

importante que para que nosotros nos podamos integrar a 

este proceso, estemos al día de cómo va el proceso, que 

ha dicho el acueducto en materia de estudios y que 

informe se han presentado el proceso de licenciamiento 

ambiental, esto no es un debate de control político, 

que solamente una invitación para que todos podamos 

estar al tanto para que estemos empapados del tema, y 

podamos digamos darle el impulso que nosotros 

consideremos desde el concejo es importante porque se 

acaba erradicar los estudios por parte del acueducto 

para el trámite del licenciamiento ambiental, entonces 

nosotros tenemos que tener muy bien mapeado digamos 

estar al frente del proceso, así como ayer lo puso 

presente Fabián también abierta a que ustedes hoy 

consideran que se quiere sumar a la proposición, está 
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abierta para los nombres de los diecinueve y en eso 

consiste, entonces una proposición para ponernos al día 

el asunto de la defensa especial jurídica y técnica 

pues del trámite o el interés de Bucaramanga en el 

trámite del licenciamiento ambiental. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal Carlos Parra, pero 

entonces vamos a hacerlo de esa manera concejal para 

que todos tener la claridad y es lo más pertinente 

hacer, de que no lleguen las proposiciones por el 

correo y entre estemos en el medio virtual para todos 

tengan pleno conocimiento en el momento del aprobación, 

entonces dejamos por favor Sr. Secretario como 

manifestamos y mañana entonces se ponen la votación de 

la proposición concejal Carlos Parra,(Presidente para 

solicitare la palabra)(Presidente para solicitar la 

palabra también), bueno tiene el uso de la palabra 

concejal Fabián y luego concejal Cristian. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

Presidente es que sería bueno ya que hay un día de 

plazo para que los concejales que hace la proposición 

incluyeran al Sr. Carlos Fernando Sotomonte en la 

citación por la invitación a este importante debate y 

ya que él tiene funciones según su contratación, por la 

secretaría de salud y medio ambiente para liderar los 

procesos de conversación entre actores sociales y las 

entidades públicas, sector privado y otros 

participantes en relación a la protección de recursos 

naturales y especialmente el recurso hídrico, sería 

bueno que estos dos concejales le hicieran control 

político también a este importante debate, a esta 

persona que a mi parecer en las actividades realizadas 

en el informe de cuenta de cobro, cuando de la hace 

mención pues son muy para la gran lucha que ellos 

hablan en las redes sociales, porque yo también he sido 

un luchador y defensor del páramo de San Turban, me 

gustaría que este Sr. Nos viniera al concejo a rendir 

cuentas de sus actividades y de sus honorarios se nos 

ha cobrado hasta el día de hoy, para que le ha servido 

Bucaramanga tener un alto conmocionado para defensa del 

páramo de San Turban, eso sería bueno incluirlo en la 

proposición Sr. Presidente muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: concejal Cristian Reyes. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

Presidente usted tiene toda la razón ha tomado una 

decisión muy acertada, importante que los concejales 

tengamos conocimiento de la proposición porque pues hoy 
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en día nos están demandando absolutamente por todo, 

estamos expuestos por cualquier palabra, si algo ha 

logrado consenso en este concejo de los diecinueve, es 

que vamos a proteger el agua y es que el agua es 

nuestro tesoro, es nuestro oro y que pues haremos todas 

las acciones jurídicas y lo que esté dentro de nuestra 

competencia, a mí sí me preocupa que vi la palabra 

amenaza a MINESA y puede convertirse en una próxima 

demanda de las que ya a tantas personas están ahí 

detrás de nosotros a buscar cómo nos demandan, y sigue 

el concejal Carlos Parra decía que no es un debate de 

control político entonces que figuraba acá en medio de 

esto, entonces sería un informe de gestión dentro del 

acueducto pues un debate, nosotros tenemos dos figuras 

el debate de control político o un informe del 

acueducto que es el encargado según entiendo es que 

está haciendo los estudios fue las entidades que están 

haciendo los estudios, entonces estamos en el mismo 

sentido proteger el agua hay que accionarlos 

inmediatamente, hay que tomar las acciones, no nos 

podemos quedar quietos porque mientras que estamos 

quietos las multinacionales sin decir nombres, parando 

ir a generar más demandas, están actuando y a través de 

nosotros quieren activar esa licencias, entonces sí es 

importante la proposición yo creería que hay que 

reformular la con el fin de evitar que de pronto en 

vayamos a incurrir en de pronto en una imprecisión 

mayor manifestando asegurando, que es una amenaza 

porque tenemos primero que mirar obviamente lo que 

hemos revisado nosotros no somos técnicamente las 

personas idóneas, para decir que es una amenaza o que 

no, entonces que vengan los expertos al concejo a dar 

ese gran debate que va a nutrir obviamente las 

decisiones que han ganado a futuro y respetando las 

competencias que tenemos como concejales de la ciudad, 

muchas gracias Presidente, y bienvenida el resto 

también de proposiciones que vayan llegando también a 

nuestros correos, para poderlas estudiar muy bien y 

podrá ser los debates técnicamente. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal, pidió la palabra el 

concejal Francisco. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALES 

GAMNOA: gracias Presidente, ante el mismo modo me 

gustaría pedirle al compañero Danovis y el compañero 

Carlos, si es posible incluyen la proposición el tema 

que el alcalde en algún momento mencionó con relación a 

las inversiones que se van a ser de San Turban por 

parte del acueducto, o sea que dicho informe incluya 
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cuáles van hacer las inversiones que se van hacer en la 

zona y me parece compañeros que es fundamental que en 

este debate nosotros, digamos demos un ejemplo que es 

lo que ha criticado mucho la población de San Turban 

como ustedes lo saben, y es que no se le tienen en 

cuenta, nosotros no podemos hacer un debate de control 

sobre un tema que se va a ejecutar en San Turban que no 

es territorio como tal de jurisdicción de nosotros, 

sino de otros municipios, obviamente es una zona eco 

sistémica mente fundamental para Bucaramanga y por eso 

todos luchamos para protegerla de la mega minería, me 

parecería fundamental que se invite a ese debate hubo 

esa reunión que como miremos técnicamente que se 

establezca ahorita, a los alcaldes de San Turban, ya es 

hora de que nosotros entremos a ese debate y que los 

incluyamos a ellos, hay algunos que defienden el 

proyecto, otros no pero no podemos seguir digamos 

permitiendo que la gente de San Turban, digamos la 

polaricen como lo han venido haciendo y diciendo que 

los de Bucaramanga queremos sacar los y que MINESA es 

el único que está apoyando a la región, aquí tenemos 

que dar ejemplo y empezar hacer partícipes a la gente 

de la región de San Turban que es en últimas la zonas 

que se va a desarrollar el proyecto, y a quienes de 

verdad tenemos que tener como aliados no sólo para que 

no se permita este proyecto sino para que se mire como 

se apoya a estos habitantes y a la región, sino desde 

luego también por supuesto para que a futuro ellos 

puedan ser y seguir siendo nuestros aliados para la 

protección del agua y en seguir cuidando los afluentes, 

entonces si me parecería importante que se invite 

también a los alcaldes que se miren cómo se está 

haciendo la socialización, también con ellos porque en 

últimas MINESA bien puede argumentar que ellos vienen 

haciendo la socializaciones, en la región, o sea que en 

la región de Soto norte y aquí en Bucaramanga y 

obviamente en el área metropolitana posiblemente no se 

está haciendo o no necesitan hacerlo de la misma forma, 

entonces sí me parece compañeros importante que ya para 

este debate también tengamos voces de la región de San 

Turban y empecemos digamos dar identificar y a 

socializar con ellos los factores que son contrarios, 

sea verdad perjudican no sólo a Bucaramanga y el área 

metropolitana con la mega minería, sino también a esa 

región tan importante para nosotros, porque también 

ellos se van a ver perjudicados y allí se ha creado 

digamos un mito en donde no se les ha permitido ver los 

contra que tiene este proyecto, entonces quería pedirle 

es también es el favor de que se incluya los actores de 

San Turban y entre estos también comparto la solicitud 
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del compañero Fabián la participación del Sr. Sotomonte 

teniendo en cuenta que él es el que ha tenido que venir 

según entiendo en su objeto contractual, haciendo los 

asentamientos con los líderes y con obviamente las 

autoridades de San Turban vs área 

metropolitana.(Presidente la palabra). 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Leonardo 

Mancilla. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: muchas 

gracias Presidente, bueno a mí este debate si lo estaba 

esperando hace mucho tiempo algo que es de región ni 

siquiera desde ciudad, felicito a los concejales 

Danovis y Carlos Parra por esta proposición, pero creo 

que debe ser una proposición más abierta, para poder 

escuchar a todos los actores que están involucrados en 

esto, tanto ciudadanía, entes de control, autoridades 

ambientales, por eso creo que también es necesario 

llamar a la CDMB invitarla y escuchar su concepto 

jurídico a la CAS, y porque no digo yo, digamos que 

venga alguien de MINESA que nos diga qué es lo que 

quieren ellos, que lo que están haciendo, porque 

quieren ellos estar en el páramo de San Turban porque 

quieren llevarse el oro, escucharlos eso tiene que ser 

abierto porque la ciudad tiene que conocer todos los 

factores políticos y también nosotros expresar le qué 

es lo que queremos entonces creo que debe ser un debate 

un poco más amplio, un debate que le sirva la ciudad 

que escuchamos a todos los actores de este conflicto 

puesto que tenemos acá en la región, entonces creo que 

deberíamos alimentar esa proposición, estoy de acuerdo 

con los compañeros con Fabián con el compañero Pacho 

también compañero Francisco perdón, incluyamos al Dr. 

Sotomonte en este debate, pero que también escuchamos a 

todos los actores para que se ha nutrido, y nosotros 

también sepamos fue escuchamos todas las partes, muchas 

gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted, concejales entonces obviamente, 

¿alguien más pidió palabra? En mi condición entonces 

continuo, en mi condición y calidad de vicepresidente 

del consejo de la ciudad pues estoy sujeto al 

Presidente, hay concejal Jorge Rangel, pero sí hemos lo 

importante de la corporación entonces de que las 

proposiciones no sean enviadas al correo y luego leídas 

al día siguiente para que todos tengamos la claridad 

meridiana, y nutrir, y fortalecer y que salgan avance 

estas proposiciones entonces Sr. Secretario continué. 

(Presidente me permite una pequeña respuesta para yo 
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poder responder les a mis compañeros), concejal Carlos 

parra tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVNCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

perfecto entonces pues los que consideren que hay que 

hacer algún ajuste, al mismo correo por el mismo medio 

si quiere nos puede responder para tenerla con los 

ajustes sobre la palabra amenaza, pues nosotros 

aprobamos el plan de desarrollo digamos que es la línea 

también semántica en el plan de desarrollo se refiere a 

MINESA como una amenaza, digamos podemos llamarlo un 

peligro como otros sinónimo, sobre la magnitud del 

debate pues nuestro propósito es hacer algo muy 

puntual, digamos el debate sobre minería en el páramo 

sobre minería y el proyecto, es un debate grandísimo 

pero cuál era el objetivo, ponernos al tanto solamente 

digamos estar al día en el debate jurídico porque este 

proceso va andando, digamos que está muy bien escuchar 

la intervención de la CMB la jurisdicción de la CAS 

sigamos está fuera del proyecto, pero como para que 

tengamos ese sentido de hacer ese ejercicio puntual de 

ponernos al día, y sobre la proposición de invitar a 

los alcaldes de la zona, entonces no podemos hablar con 

mi compañero Francisco para ver cómo la orientación y 

las preguntas, y sobre la proposición de invitar al 

contratista Carlos Sotomonte, pues yo creo que está 

bien siendo que ese su objeto contractual y se había 

una invitación, digamos pues que el ponga la 

intervención por parte de la alcaldía, pues yo creo que 

dos factores vitales son acueducto y área 

metropolitana, porque ellos han hecho muchísimo que 

nosotros lo sabemos porque claro sabemos lo que se 

cuenta un poco en redes, y lo que cuenta en parte es 

digamos la alcaldía a través de un contratista, pero lo 

que han hecho estas dos entidades es bastante 

importante y creo que nos sirve mucho pues saberlo y 

tenerlo pues al día, entonces pues esta tarde nos 

dedicamos a meterle ajustes, todos los ajustes que vean 

pues bienvenidos y la presentado mañana con todos sus 

comentarios. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces, gracias concejales, Sr. 

Secretario continué con el orden del día. 

 

SECRETARIO: bueno Sr. Presidente ya que estamos en 

varios pues, para recordarles a los honorables 

concejales y al ingeniero José Luis de la reunión del 

día de hoy a las cuatro de la tarde, para tema de San 

Turban y de los cerros creo que es, no recuerdo ahorita 

especificó cuál de los dos(cerros orientales) cerros 
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orientales, es actos de los cerros orientales gracias 

honorable concejal Luis de los cerros orientales hoy a 

las cuatro de la tarde con el arquitecto, entonces para 

recordarles para que el ingeniero José Luis nos 

colabore con todo lo que tiene que ver con la sección 

virtual, asimismo informarles que a los honorables 

concejales que ya se les envié al correo la 

proposición, ya fue enviada y no hay más asuntos en 

varios Sr. Presidente por lo tanto se agota el orden 

del día. 

 

PRESIDENTE: bueno Sr. Secretario, y también para usted 

le manifiesta al Sr. Presidente del concejo al concejal 

Jorge Rangel pues el buen recibo de toda la corporación 

a que las siguientes proposiciones que presenten los 

compañeros, entre estemos en medio virtual pues sean 

enviadas a nuestro correo un día antes para sí y en 

todos en certeza, muchas gracias continuó entonces Sr. 

Secretario. 

 

SECRETARIO: ha sido agotado el orden del día se levanta 

la sesión Sr. Presidente. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces damos por finalizada la 

sección virtual de concedo Bucaramanga y muchas gracias 

honorables concejales también a la administración. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

Presidente:    

 

                         JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

 

Secretario:     
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